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SEGUNDA - FEIRA

Lucas Sia anuncia início das obras da Rodovia 
dos Agricultores

O tão sonhado reca-
peamento da Rodovia 
dos Agricultores saiu 
do papel para se tor-
nar uma realidade em 
Artur Nogueira. Nesta 
terça-feira (16), o pre-
feito Lucas Sia (PSD) 
anunciou a data do in-
ício das obras após as-
sinar convênio com o 
Departamento de Estra-
das de Rodagem (DER). 
O documento confirma 

novamente a execução 
das obras e serviços de 
Recuperação Funcional 
da Estrada Municipal 
ATN-010 que liga o mu-
nicípio nogueirense à 
Mogi Mirim. Segundo o 
chefe do Poder Executi-
vo, dia 25 de novembro 
será aberta a ordem de 
serviço e, após até uma 
semana, os maquinários 
iniciarão a concretização 
da promessa de cam-

panha.
“É uma demanda im-

portantíssima para nossa 
cidade. Em menos de um 
ano de mandato conse-
guimos solucionar esse 
problema que herda-
mos da gestão passada. 
Agradeço ao deputado 
Barros Munhoz, DER na 
pessoa do superinten-
dente Edson Caram e ao 
Governo do Estado por 
atenderem nosso pedi-

do”, agradeceu o prefeito 
de Artur Nogueira.

As buscas por recursos 
para que as obras pu-
dessem acontecer foram 
iniciadas em janeiro, logo 
no primeiro mês do man-
dato do prefeito. Já em 
fevereiro, o Poder Execu-
tivo Municipal se reuniu 
com o deputado estadual 
Barros Munhoz (PSB), 
onde foi anunciada a ver-
ba inicial de R$ 500 mil. 

Semana do 
Empreendedorismo incentiva 

participação feminina no 
mundo dos negócios

Já fez tempo que as 
mulheres de Artur No-
gueira deixaram a cozinha 
de casa para empreender 
e serem protagonistas 
de histórias de sucesso 

no mundo dos negócios. 
Pensando em tornar esses 
casos conhecidos e ainda 
impulsar a participação 
de outras mulheres no 
empreendedorismo, a 

Prefeitura de Artur No-
gueira, por meio do Comi-
tê de Retomada Econômi-
ca, realizará na próxima 
terça-feira (23) o “Entre 
Elas”. Faça sua inscrição.

A fim de arrecadar ra-
ção para animais e alimen-
tos às famílias em situação 
de vulnerabilidade, a se-
cretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social 
e o Fundo Social de Artur 

Nogueira firmaram uma 
parceria com a Carreta 
Furacão. Nesta quarta-fei-
ra (24), ao invés de pagar 
passagem, os moradores 
poderão dar uma volta no 
veículo em troca de um 1kg 

de alimento não perecível 
ou de pacotes de ração 
para cães e gatos. 

O ponto de saída e che-
gada da Carreta Solidária 
será na Lagoa dos Pássa-
ros, no Centro. 
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Carreta Solidária oferece 
passeios em troca de 
alimentos e rações

Semana do Empreendedorismo 
estreará com palestra e 

oportunidades de networking

Terceira dose é ampliada para 
pessoas maiores de 18 anos em 

Artur Nogueira

Com o objetivo de re-
tomar a economia do 
município, a Prefeitura 
Municipal promoverá a 
Semana do Empreende-
dorismo “Juntos Forta-
lecendo Artur Noguei-

ra”, que tem início na 
próxima segunda-feira, 
dia 22 de novembro, e 
se estende até o dia 28. 
A ação promete des-
contos imperdíveis aos 
consumidores e reunirá 

mais de 100 participan-
tes.
A estreia ficará por con-
ta do Open Day - uma 
noite de encontro en-
tres empresários e co-
merciantes da cidade.
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Prefeitura investe em tecnologia 
e instala projetores interativos 

em escolas
A Prefeitura de Artur 
Nogueira ,  por  meio 
da Secretaria de Ed-
ucação, fez mais um 
investimento para ben-
eficiar alunos e profes-
sores da rede de ensino 

do município. Ciente 
da importância da in-
clusão digital no pro-
cesso de aprendizado, 
a Administração Mu-
nicipal adquiriu novos 
projetores interativos 

para compor as salas de 
aula das unidades esco-
lares. Neste primeiro 
momento, foram ad-
quiridos 57 projetores 
interativos (ESPSON 
EB-725Wi). 

Esportes de Artur Nogueira abre 
inscrições para Campeonato de 

Futsal de Verão

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
secretaria de Esportes, 
anuncia o início das ins-
crições para mais um 

campeonato esportivo no 
município. Com o Futebol 
de Veteranos seguindo a 
todo o vapor, a pasta já 
deu início aos preparati-

vos do tradicional Campe-
onato de Futsal de Verão 
(feminino e masculino), 
previsto para começar em 
17 de janeiro de 2022. 
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Restaurante Tropilha Grill, servimos Self-Service por quilo e por pessoa com 
variedades de saladas, pratos quentes e carne da churrasqueira, reconhecido 
por sua qualidade e pioneirismo todos os dias no almoço, e a noite pizzaria.

(19) 3877-1410
 Abertos todos os dias das 11hrs as 14:45

www.facebook.com/restaurantetropilha/
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ARTIGOs

Eu sou negra!! Um mês de consciência 
para plantar a semente da transformação

Pátria assassina

Forma para alcançar o progresso

Projeto de lei 778/21 - RJ / empresa amiga 
do animal Vereador Carlo Caiado (DEM) 
apresentou PL com excelente proposta

Por Sofia Rodrigues 
do Nascimento*

É cada vez  mais 
notória a importância da 
cultura negra na formação 
da sociedade brasileira. 
Por mais que se tente 
negar, ou esconder essa 
condição natural, mais 
forte ela se faz presente. O 
Brasil foi construído pelo 
suor e dor dos negros. 
No mês da Consciência 
Negra, o mínimo que se 

espera é a valorização da 
pessoa negra e o recon-
hecimento da sua im-
portante contribuição 
para nossa sociedade. 
Um reconhecimento que 
deveria estar presente no 
dia a dia dos brasileiros, 
sem precisar criar uma 
data especial

Infelizmente, negros 
e negras ainda sofrem 
com a pouca represen-
tatividade, o racismo e o 
preconceito, muitas vezes 

velado e disfarçado de 
opinião ou brincadeira. A 
cada dia temos exemplos 
do racismo estrutural no 
país, e mostra que temos 
muito a lutar para que o 
Brasil alcance um nível 
digno de igualdade racial 
e social.

Antes de tudo, que-
ro dizer que sou negra, 
com muito orgulho, e 
me solidarizo com a ver-
eadora negra Paolla Mi-
guel, vítima recente de 
racismo durante sessão 
na Câmara Municipal 
de Campinas. Paolla foi 
xingada de “preta lixo” 
em pleno mês que cele-
bra a Consciência Negra, 
mostrando que o racismo 
continua forte e presente 
no Brasil. Neste contexto, 
é importante lembrar que 
Campinas foi a última 
cidade do país a abolir a 
escravidão.

A pessoa que cometeu 
essa violência integra-
va um grupo que foi à 
Câmara protestar contra 

a vacina anti-Covid-19. 
O repertório do grupo 
incluía também palavras 
de ordem como “vacina 
mata”.

É inadmissível que 
esse tipo de comporta-
mento ainda exista. No 
entanto, é compreensível 
que essas agressões aflo-
rem na gestão do atual 
governo federal, que des-
respeita índios, gays, ne-
gros ou qualquer um que 
contrarie sua ideologia e 
conservadorismo.

O exemplo mais ev-
idente foi colocar Sérgio 
Camargo como presiden-
te da Fundação Palmares, 
até então, uma instituição 
símbolo do movimento 
negro. Camargo é negro, 
mas defende o fim do 
movimento negro e já 
declarou que a escravidão 
fez bem para os negros.

Vivemos um tempo 
de exaltação ao ódio, rac-
ismo e intolerância.

Dói na pele ver as 
tentativas de destruírem 

nossas conquistas com 
tanta ênfase como vem 
ocorrendo nos últimos 
dois anos. Por isso, é im-
portante aproveitar o mês 
da Consciência Negra 
para refletir, reconhecer 
e valorizar a luta dos ne-
gros, da cultura negra 
e suas contribuições na 
constituição de nossa so-
ciedade. 

O dia 20 de novem-
bro, escolhido em 1978 
para marcar o Dia da Con-
sciência Negra, além de 
homenagear as culturas 
e lutas dos povos negros, 
reforça a importância de 
a sociedade refletir e agir 
para combater o racismo 
estrutural no país.

Graças ao esforço do 
movimento negro, a data 
vem sendo cada vez mais 
lembrada pela sociedade 
brasileira. Eventos e de-
bates são realizados Brasil 
afora a fim de combater 
o racismo e promover a 
igualdade racial. O Sin-
saúde, que tem entre os 

trabalhadores associados 
uma grande parcela de 
negros, principalmente 
mulheres, promove siste-
maticamente a igualdade 
social e racial.

Todos temos a mesma 
cor. E assim devemos ver.

Obviamente, não é 
em um mês que se retira 
preconceitos tão profun-
damente enraizados na 
cultura brasileira, mas é 
o ponto de partida para 
plantar a semente da 
transformação. Resisti-
mos à escravidão e com 
certeza vamos resistir e 
triunfar com nossa cor, 
com nossa pele, em nos-
sa busca implacável pela 
igualdade social e racial.

Eu sou negra.

*Sofia Rodrigues do 
Nascimento é presidente 
do Sinsaúde, Sindicato 
que representa 80 mil 
trabalhadores em esta-
belecimentos de saúde de 
172 cidades do interior de 
São Paulo

*José Renato Nalini

É muito triste saber 
que o Brasil tem sete mil 
assassinatos de crianças 
e adolescentes por ano. 
Quarenta e cinco mil são 
vítimas de abuso sex-
ual. Como é sabido, as 
vítimas são majoritaria-
mente negras. 

Quem apurou foi o 
Panorama da Violência 
Letal e Sexual contra 
crianças e adolescentes 
no Brasil, patrocinado 
pela Unicef, o setor das 
Nações Unidas para a 

infância. Participou tam-
bém o Fórum Brasileiro 
de Segurança Pública. 

Há de tudo nessa 
trágica estatística: cri-
anças que sofrem violên-
cia doméstica, em geral 
atacadas por pais ou pa-
drastos. De igual forma, o 
abuso sexual está ligado 
a pessoas próximas. Já 
os adolescentes morrem 
mais na rua. Quando 
deveriam estar na esco-
la, já que a educação é 
direito de todos e dever 
do Estado e da família, 
em colaboração com a 

sociedade. 
Há mortes violentas 

intencionais – homicídio, 
feminicídio, latrocínio, 
lesão corporal seguida de 
morte – e mortes decor-
rentes de episódios vio-
lentos nos quais houve 
perda de controle, mas 
não a intenção de matar. 

Foram 35.616 assas-
sinatos de criança entre 
2016 e 2020. Média de 
7,1 mil mortes violentas 
por ano e cerca de 20 
por dia. A maioria das 
vítimas era adolescente, 
31 mil na faixa dos 15 aos 

19 anos. Mas foram 1.449 
homicídios de crianças 
abaixo de 9 anos. Núme-
ro que, infelizmente, vem 
crescendo. Foram 300 
crianças no ano passado. 
O terrível é que o assassi-
nato de crianças até qua-
tro anos aumentou 89% 
nesse período. Está evi-
dente que a propagação 
do uso da arma de fogo 
é uma parte importante 
desse nefasto índice. 

No mesmo período, 
foram contabilizados 179 
mil estupros. Ainda ex-
iste a certeza de que esses 

dados são subestimados. 
Na realidade, podem ser 
muito superiores: tanto o 
número de mortes, como 
de estupros. 

É flagrante a prática 
da violência no Brasil que 
já tem vinte milhões pas-
sando fome, vinte e cinco 
milhões na certeza de que 
passarão fome dentro em 
breve, quinze milhões de 
desempregados, quantos 
milhões de desalentados?

O receituário é de 
conhecimento de todos. 
Mas a política partidária 
prefere cuidar de refor-

mas eleiçoeiras, que ga-
rantam a permanência 
nos cargos eletivos e de 
aumentar Fundos Eleito-
ral e Partidário. 

Em lugar desses Fun-
dos, a pesquisa mostra 
que estamos é no fundo 
do poço!

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULIS-
TA DE LETRAS – 2021-
2022.

Paiva Netto
     
No terceiro milênio, 

que tem... mil anos, um 
dia todos haverão de 
compreender que espiri-
tualizar as criaturas, con-
sequentemente elevando 
sua condição moral, é a 
única forma de alcançar 
o progresso — que não 
seja o da destruição — 
para todo o planeta. Esse 
desenvolvimento que 
tem por deus a ganân-

cia, de início, atinge os 
pequeninos, dos quais 
nos falava Jesus: “Deix-
ai-os vir a mim, porque 
deles é o Reino dos 
Céus” (Evangelho, se-
gundo Mateus, 19:14). 
Ao lado dos idosos, os 
que vivem a infância 
são os primeiros a ser 
prejudicados pelas en-
fermidades provoca-
das pela adulteração 
do meio ambiente, não 
apenas nos países em 

desenvolvimento. Já 
dizia o genial cientis-
ta judeu-alemão Albert 
Einstein (1879-1955): “A 
palavra progresso não 
fará sentido enquanto 
houver crianças infeliz-
es”. 

E quantas estão por 
aí, meu caro Albert, a 
começar pelas que vivem 
nos grandes centros ur-
banos, respirando com 
dificuldade?... Será que 
os governos realmente 

andam governando para 
os seus povos?

Que é “progresso de 
destruição”? É o que, 
por exemplo, promove 
a poluição assassina, o 
aumento do efeito estufa 
e a ferida na camada de 
ozônio, cuja tarefa é de-
fender a vida na Terra, 
incluída a dos próprios 
promotores de tantos 
males... “Impulsiona-
dos” pela ambição de 
ganhar a qualquer preço, 

não percebem que põem 
em perigo a si mesmos, 
à pátria e à família. Não 
foi sem motivo que Je-
sus proferiu um famoso 
discurso que ficou con-
hecido como “O Sermão 
Profético”, do qual se 
destaca “A Grande Trib-
ulação”. A respeito desse 
tema, Ele diz que, “se 
Deus não abreviasse 
aqueles dias, nem os 
escolhidos (aqueles que 
assim se tornam por 

suas próprias obras) se 
salvariam”. E mais: o 
Cristo advertiu que “ig-
ual (tribulação) nunca 
houve, desde a criação 
da Terra, nem jamais 
se repetirá”... E isso é lá 
brincadeira, meninos?!

     
José de Paiva Netto 

- Jornalista, radialista e 
escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com

Gilberto Pinheiro 

Aos poucos, a causa 
protetiva dos animais 
vai ganhando espaço, 
um processo relativa-
mente lento, mas, ating-
indo a nossa proposta 
- o bem-estar dos pets, 
acolhidos por proteto-
res dos animais. À luz 
dessas iniciais palavras, 
posso assegurar aos 
leitores que surgiu uma 
nova proposta bastan-
te satisfatória que irá, 
efetivamente, colaborar 
bastante.   Trata-se do 
Projeto de Lei 778/21, 
de âmbito municipal 
(RJ), proposta do ver-
eador Carlo Caiado que 
tem, em síntese, a se-
guinte definição:  

conceder o selo às 
empresas do município 
que realizarem doações 
periódicas de alimentos 
ou medicamentos para 
abrigos que atuem na 
proteção dos animais.  
Há muitos abrigos pre-
cisando de ajuda para 
manter esses animais, 
acolhidos.  

É muito importante 
essa proposta, pois mui-
tos abrigos de animais 
dependem exclusiva-
mente da ajuda de ter-
ceiros, ou seja, colab-
oradores, para alimen-
tar os pets com doações 
periódicas.  Acredito, 
sinceramente, que o PL 
tornar-se-á lei e ser-
virá, certamente, como 
referência e paradigma 

para todo o Brasil, na 
ajuda permanente de 
animais, muitos deles 
que estavam abando-
nados nas ruas da am-
argura e do desprezo, 
infelizmente.  A partic-
ipação das empresas é 
fundamental para esse 
fim.

O  v e r e a d o r  C a r -
lo Caiado (DEM) está 
prestando um grande 
serviço à causa pro-
tetiva aos animais e, 
possivelmente, novas 
ideias,  outros PLs - 
projetos de lei serão 
realidade, pois quan-
do um polít ico quer 
realmente resolver um 
problema, ele resolve e 
são esses que merecem 
nosso apreço, respeito 

e, consequentemente, 
confiança.  

Rei terando,  será 
de grande valia tor-
nando-se lei e, certa-
mente, será um mod-
elo a ser copiado por 
outros políticos para 
o bem-estar da fauna, 
em especial, doméstica 
e que precisa de abri-
go, auxílio permanente 
com boa alimentação e 
tratamento veterinário.  
Acredito piamente que 
empresas participarão 
dessa campanha em 
socorro aos animais e, 
a ideia vingando, como 
af i rmei  ac ima,  será 
referência, sem dúvida, 
para todo o Brasil.  Um 
gol de placa do vereador 
Carlo Caiado!

Gilberto Pinheiro é 
jornalista, palestrante 
em escolas, universi-
dades,  destacando a 
senciência e direitos 
dos animais. Rio de Ja-
neiro - RJ

nota: a causa pro-
tetiva dos animais não 
é prerrogativa da es-

querda política como 
muitos aduzem, mas, 
de todos aqueles que 
respeitam a vida da fau-
na, seja ela doméstica, 
domesticável, silvestre 
e migratória.

Somos o coração, a 
alma, a voz dos animais

Gilberto Pinheiro
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TRÂNSITO: Convênio foi assinado nesta terça-feira (16) no Departamento de Estradas de Rodagens (DER) em São Paulo

O tão sonhado reca-
peamento da Rodovia 
dos Agricultores saiu 
do papel para se tornar 
uma realidade em Artur 
Nogueira. Nesta ter-
ça-feira (16), o prefeito 
Lucas Sia (PSD) anun-
ciou a data do início 
das obras após assinar 

convênio com o Depar-
tamento de Estradas 
de Rodagem (DER). O 
documento confirma 
novamente a execução 
das obras e serviços de 
Recuperação Funcional 
da Estrada Municipal 
ATN-010 que liga o mu-
nicípio nogueirense à 

Mogi Mirim. Segundo o 
chefe do Poder Executi-
vo, dia 25 de novembro 
será aberta a ordem de 
serviço e, após até uma 
semana, os maquiná-
rios iniciarão a concre-
tização da promessa de 
campanha.

“É uma demanda im-
portantíssima para nos-
sa cidade. Em menos 
de um ano de mandato 
conseguimos solucio-
nar esse problema que 
herdamos da gestão 
passada. Agradeço ao 
deputado Barros Mu-
nhoz, DER na pessoa do 
superintendente Edson 
Caram e ao Governo do 
Estado por atenderem 
nosso pedido”, agrade-
ceu o prefeito de Artur 
Nogueira.

As buscas por recur-
sos para que as obras 
pudessem acontecer 
foram iniciadas em ja-

neiro, logo no primei-
ro mês do mandato do 
prefeito. Já em feve-
reiro, o Poder Executi-
vo Municipal se reuniu 
com o deputado esta-
dual Barros Munhoz 
(PSB), onde foi anun-
ciada a verba inicial de 
R$ 500 mil. Barros in-
termediu a execução do 
recapeamento junto ao 
Governo do Estado de 
São Paulo e o convênio 
celebrado nesta terça-
feira (16) tem valor de 
R$14.055.749,85.

A empresa vence-
dora da licitação é a 
Compec Galasso Enge-
nharia e Construções, 
e ficará encarregada de 
garantir a recuperação 
e execução de todas as 
melhorias necessários 
para a recuperação.

PROBLEMA ANTI-
GO

Há anos, os mora-

dores e motoristas que 
trafegam pela Rodovia 
dos Agricultores recla-
mam da situação dra-
mática da via, devido às 
péssimas condições em 
sua malha asfáltica, fal-
ta de sinalização e au-
sência de acostamento. 
No local, já foram regis-
trados inclusive diver-

sos acidentes, inclusive 
com vítimas fatais.

Semanalmente, a ro-
dovia recebe cerca de 14 
mil veículos e equipa-
mentos, nos dois senti-
dos. O maior fluxo está 
concentrado no horário 
das 6h às 19h em com-
paração ao restante da 
noite.

Lucas Sia anuncia início das obras da Rodovia 
dos Agricultores

Da Redação

A Assembleia Legis-
lativa (Alesp) aprovou 
nesta terça-feira (16) o 
Projeto de Decreto Legis-
lativo 81/2021, da Mesa 
Diretora, que isenta do 
Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) a venda de absor-
ventes íntimos femininos 
ao governo do Estado. A 
iniciativa recebeu apoio 
do deputado Edmir Che-
did (DEM), membro da 

Comissão de Saúde.
De acordo com o par-

lamentar, também estão 
na lista de produtos isen-
tos de ICMS os absor-
ventes internos, tampões 
higiênicos, coletores e 
discos menstruais, calci-
nhas absorventes e panos 
absorventes íntimos. Esta 
medida passa a valer ime-
diatamente, com a pro-
mulgação da autorização 
pelo presidente da Alesp, 
deputado Carlão Pignata-
ri (PSDB).

“Esta iniciativa sur-
ge no momento em que 
o país debate a ‘pobreza 
menstrual’. O termo é uti-
lizado nas situações em 
que mulheres não têm 
acesso aos itens de higie-
ne necessários durante o 
período menstrual e não 
receberam a educação e 
a informação adequadas 
sobre a menstruação. Por 
isso, considero funda-
mental esta medida para 
a comunidade”, comen-
tou.

Os parlamentares tam-
bém aprovaram o Projeto 
de Decreto Legislativo 
82/2021, de autoria da 
Mesa Diretora da Assem-
bleia Legislativa, que au-
toriza a isenção do ICMS 
nas operações com ci-
mento asfáltico de petró-
leo, denominado “asfal-
to ecológico” ou “asfalto 
de borracha”. “Estamos 
atentos às necessidades 
e às demandas apresen-
tadas pelos municípios”, 
garantiu.

Três projetos foram 
aprovados na última 
sessão, na terça-feira, 
dia 16, da Câmara Mu-

nicipal de Holambra, os 
que criam o Fundo Es-
pecial e a Contribuição 
Voluntária do Corpo de 

Bombeiros, e o que ins-
titui o Regime de Previ-
dência Complementar 
aos servidores públicos 

municipais. Além disso, 
pedido de vista adia o 
primeiro turno de vota-
ção da Lei Orçamentá-
ria Anual (LOA).  

Com o objetivo de 
aprimorar as atividades 
de Defesa Civil, preven-
ção e combate a incên-
dios, buscas, salvamen-
tos e socorros públicos, 
duas proposituras re-
lativas ao tema foram 
aprovadas por unani-
midade. O PL 034/2021 
cria o Fundo Municipal 
Especial do Corpo de 
Bombeiros da Polícia 
Militar no Município de 
Holambra, o Febom, e o 
PL 033/2021 institui a 
Contribuição Voluntá-
ria destinado a mesma 
corporação.

O Febom tem por 
finalidade assegurar 
meios para expansão 
e aperfeiçoamento do 
serviço de combate a 
incêndios e salvamento 
local, provendo recur-
sos que serão utilizados 
em diversas atividades 
pelo órgão. Enquanto 
a Contribuição Volun-
tária para o Corpo de 
Bombeiros será espon-
tânea e não obrigatória, 
arrecadada em presta-
ção única por meio de 
boleto bancário especí-
fico enviado anexo ao 
carnê do Imposto Pre-
dial e Territorial Urba-
no (IPTU).

Ainda, em regime de 
urgência especial, to-
dos os vereadores fo-
ram favoráveis ao PLC 
007/2021 que institui o 
Regime de Previdência 

Complementar (RPC) 
do Município de Ho-
lambra. O RPC será or-
ganizado de forma au-
tônoma em relação ao 
Regime Próprio de Pre-
vidência Social Munici-
pal, apresenta caráter 
facultativo e será ofere-
cido por meio de Plano 
de Benefícios adminis-
trado por entidade fe-
chada de Previdência 
Complementar aos ser-
vidores públicos efeti-
vos no âmbito do Poder 
Executivo, das Autar-
quias e Fundações, e do 
Poder Legislativo.  

Os três projetos, 
de iniciativa do Poder 
Executivo, seguem para 
sanção do Prefeito.

Lei Orçamentária 
Anual (LOA)

Durante a reunião, 
o vereador Eduardo da 
Silva, o Pernambuco, 
requereu vista do pro-
cesso relativo à Lei Or-

çamentária Anual para 
o exercício de 2022 (PL 
030/2021), adiando as-
sim o primeiro turno de 
discussão e votação que 
ocorreria nesta mesma 
sessão.   

O Pedido de vis-
ta é uma interrupção 
do processo legislati-
vo para estudo e aná-
lise mais detalhada de 
uma determinada pro-
positura. A LOA é uma 
peça fundamental para 
o equilíbrio das contas 
públicas municipais, 
que indica o quanto e 
onde será gasto o di-
nheiro público munici-
pal no período de um 
ano, duas emendas ao 
projeto foram apresen-
tadas pelos vereadores.

Na próxima sessão, 
que será realizada no 
dia 06 de dezembro, 
está previsto a retoma-
da dos debates e vota-
ção desta lei orçamen-
tária.

Alesp isenta cobrança de ICMS na venda de 
absorventes íntimos ao Estado

Câmara de Holambra aprova projetos relacionados ao 
Corpo de Bombeiros e a Previdência Complementar
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VACINAÇÃO: Em Artur Nogueira, a vacinação ocorre em dois locais fixos: sala de vacina do Espaço Mãe e Filho e no drive-thru da UBS 
Terezinha Vicensotti

Artur Nogueira promove mais um Dia V de vacinação 
contra a Covid-19 neste sábado

Intervalo para 3ª dose cai de 6 para 5 meses em Artur 
Nogueira

Blitz da saúde do Grupo SOnHe estará no Parque dos 
Lagos das 15h às 18 horas

A Prefeitura de Artur 
Nogueira realizará mais 
um Dia V de vacinação 
contra a Covid-19 neste 
sábado, 20 de novembro, 
das 8h às 15h. A Imuni-
zação ocorrerá no siste-
ma drive-thru, na ten-
da da Praça do Coreto e 
no Espaço Mãe e Filho, 
sendo que nos três casos 
não é necessário agenda-
mento, já que as vacinas 
serão aplicadas sob livre 
demanda. 

No Dia V - nova no-
menclatura estabeleci-
da pelo Governo de São 
Paulo -, as doses estarão 
disponíveis para a apli-
cação em todos os gru-
pos que já foram libera-
dos a se vacinar e ainda 
não compareceram aos 
postos, incluindo as pri-
meiras, segundas e ter-
ceiras doses.

A aplicação ocorrerá 
no sistema drive-thru 
para moradores de car-

ros, motos ou bicicletas, 
em uma tenda instala-
da em frente à Unidade 
Básica de Saúde (UBS) 
Terezinha Vicensotti, 
no Jardim Conservani. 
Para os moradores a pé, 
haverá a opção de se vac-
inar na sala de vacina do 
Espaço Mãe e Filho ou 
em uma tenda instala-
da em frente à Praça do 
Coreto, no Centro

TERCEIRAS DOSES

Em Artur Nogueira, a 
oferta de terceiras doses 
foi ampliada para todos 
os moradores maiores 
de 18 anos e que tenham 
recebido a segunda dose 
em um intervalo de cin-
co meses. A medida con-
templa todas as pessoas 
acima de 18 anos, inde-
pendentemente do gru-
po etário ou profissão, 
e que tenham recebido 
doses da Astrazeneca, 
Coronavac e Pfizer.

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 

da secretaria de Saúde, 
anuncia que o interva-

lo para a dose adicional 
de Covid-19 (3ª dose) 
foi reduzido de seis para 
cinco meses para toda a 
população maior de 18 
anos. As vacinas estão 
disponíveis a partir de-
sta quinta-feira (18) no 
drive-thru da UBS Ter-
esinha Vicensotti, na 
sala de vacina do Espaço 
Mãe e Filho e nos pontos 
itinerantes. 

A nova orientação do 
Plano Estadual de Imu-
nização (PEI) segue a 
diretriz do Programa 
Nacional de Imunização 
(PNI) e vale para todas 
as pessoas que tomaram 

as duas doses há pelo 
menos cinco meses, ou 
seja, quem completou 
seu ciclo vacinação até o 
mês de junho. 

Importante destacar 
que os imunizantes dis-
poníveis na rede públi-
ca de saúde são seguros, 
eficazes e podem ser uti-
lizados nesta estratégia 
vacinal. Assim, em Artur 
Nogueira o imunizante 
para a dose de reforço 
será aquele que estiver 
disponível no posto de 
saúde: Pfizer, Coronavac 
e até mesmo Astrazene-
ca.

Caso o morador não 

tenha completado o ciclo 
vacinal (1ª e 2ª dose) no 
período estipulado, ele 
deve aguardar o período 
indicado e procurar uma 
unidade de saúde assim 
que completar os cinco 
meses da 2ª dose.

PONTOS DE VACINA
Em Artur Nogueira, 

as vacinas são aplicadas 
no drive-thru da UBS 
Teresinha Vicensotti 
(para moradores de car-
ro, moto ou bike); e na 
sala de vacina do Espaço 
Mãe e Filho (para mora-
dores a pé). Nos dois 
locais, o horário de fun-

cionamento é das 9h às 
11h e das 13h às 14h, sem 
necessidade de agenda-
mento. 

Na intenção de alca-
nçar a população que 
não completou o ciclo 
vacinal, a Prefeitura tem 
instalado pontos itin-
erantes em praças e es-
paços públicos de Artur 
Nogueira. Nesta quin-
ta-feira (18), o ponto 
está no Supermercado 
Buona Gente, das 9h às 
11h. Já no domingo (21), 
ele se deslocará à Feira 
Livre, localizada na Rua 
Duque de Caxias, das 8h 
às 12h.

Pensando em conver-
sar abertamente sobre 
câncer de próstata com 
a seriedade necessária, 
mas em ambiente des-
contraído e apto a acol-
her a discussão de for-
ma leve – combinação 
importante para que o 
diálogo flua de modo 
que os homens se sin-
tam à vontade –, o Gru-
po SOnHe – Sasse On-
cologia, criou em 2017 
a campanha Papo de 
Homem. Durante o mês 
de novembro, os oncol-
ogistas, integrantes do 
Grupo, saem de seus 
consultórios e partici-
pam de eventos em lu-
gares incomuns para 
falar sobre a saúde do 
homem. E neste sába-
do, 20, das 15h às 18h, 
no Parque dos Lagos, 
em Jaguariúna,  o on-
cologista Higor Manto-
vani visitará o tradicio-
nal Encontro Mensal 
de Carros Antigos, para 
alertar a população 
masculina de maneira 
informal, sobre o tumor 
de próstata. “O câncer 
de próstata, assim como 
a pressão alta e o diabe-
tes, é silencioso. A úni-
ca forma segura de se 

precaver em relação à 
doença é uma consulta 
clínica. A doença afeta 
mais os homens acima 
de 50 anos, com excesso 
de peso e sedentários. 

Esse tipo de câncer é 
o segundo tipo mais co-
mum entre os homens 
e um em cada seis terá 
câncer de próstata du-
rante a vida. Entretan-
to, o tratamento precoce 
tem índices de 80% de 
cura”, alerta o médico.

Com o apoio da Pre-
feitura de Jaguariúna e 
da Secretaria de Cultu-
ra e Turismo, Dr. Higor 
vai circular pelo evento 
e abordar os partici-
pantes. “Os homens não 
só vão menos ao médi-
co como aderem menos 
ao tratamento propos-
to, quando não fogem 
de exames preventivos. 
Não são poucos os mo-
tivos: desde a vergonha 
de demonstrar fraqueza 
até o medo de descobrir 
doenças. E com esses 
encontros informais, 
queremos de alguma 
forma chegar nesses 
homens e mostrar que 
saúde também é papo 
de homem”, explica o 
oncologista.

O Encontro Mensal 
de Carros Antigos tem 
entrada gratuita e será 
aberto ao público. 

Dados do câncer de 
próstata

O mês de novembro 
marca a importância 
da prevenção, consci-
entização e diagnóstico 
precoce do câncer de 
próstata, o tipo mais 
comum entre a pop-
ulação masculina. A 
doença representa 29% 
dos diagnósticos no 
país, segundo o Institu-
to Nacional do Câncer 
(Inca). De acordo com 
o órgão, a estimativa 
é que se tenha, entre 
2020 e 2022, 65.840 
novos casos de câncer 
de próstata a cada ano, 
no país. 

Sobre o Grupo SOn-
He

O Grupo SOnHe - On-
cologia e Hematologia 
é formado por oncolo-
gistas e hematologistas 
que fazem atendimento 
oncológico alinhado às 
recentes descobertas da 
ciência, com tratamen-
to integral, humaniza-
do e multidisciplinar no 

Hospital Santa Tereza, 
Radium Instituto de 
Oncologia e Madre The-
odora, três importantes 
centros de tratamento 
de câncer em Campi-
nas, e na Santa Casa 
de Valinhos.  O Grupo 
oferece excelência no 
cuidado oncológico e 
na produção de con-
hecimento de forma 
ética, científica e hu-
manitária, por meio de 
uma equipe inovadora 
e sempre comprometi-
da com o ser humano. 
O SOnHe é formado 

por dez especialistas 
sendo cinco deles com 
doutorado e três com 
mestrado. Fazem parte 
do Grupo os oncologis-
tas André Deeke Sasse, 
David Pinheiro Cunha, 
Vinícius Correa da Con-
ceição, Vivian Castro 
Antunes de Vasconce-
los, Rafael Luís, Susa-
na Ramalho, Leonardo 
Roberto da Silva, Higor 
Mantovani e  Isabela de 
Lima Pinheiro e pelas 
hematologistas Sonia 
Iantas e Lorena Bedotti.   

Saiba mais: no por-

talwww.sonhe.med.br  
e nas redes sociais @
gruposonhe.

Serviço
Serviço: Papo de 

Homem 
Local: Encontro 

Mensal de Carros Anti-
gos de Jaguariúna

Endereço: Parque 
dos Lagos (estaciona-
mento externo) – Rua 
Eduardo Tozi, s/s – 
Vila Doze de Setembro 
– Jaguariúna, SP

Horário: 15h às 18h
Entrada: Gratuita

Terceira dose é ampliada para pessoas maiores de 
18 anos em Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da secretaria de Saúde, 
anuncia a ampliação da 
oferta de terceiras dos-
es a todos os moradores 
maiores de 18 anos e 
que tenham recebido 
a segunda dose em um 
intervalo de seis meses. 

As doses passarão a 
ser aplicadas a partir 

desta quarta-feira (17) 
neste público.

Em Artur Nogueira, 
a vacinação ocorre em 
dois locais fixos: sala de 
vacina do Espaço Mãe 
e Filho e no drive-thru 
da UBS Terezinha Vi-
censotti, das 9h às 11h 
e das 13h às 14h, sem 
necessidade de agen-
damento.

PONTOS ITINER-
ANTES

Com o objetivo de 
alcançar os moradores 
que estão com doses 
atrasadas da vacina 
contra a Covid-19, a 
Prefeitura tem instal-
ado pontos itinerantes 
de vacinação em praças 
e espaços públicos do 

município. 
Nesta quinta-feira, 

dia 18 de novembro, 
o ponto itinerante es-
tará no Supermercado 
Buona Gente, das 9h 
às 11h. No domingo 
(21), a vacina itiner-
ante ocorre na Feira 
Livre, localizada na 
Rua Duque de Caxias, 
das 8h às 12h.
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EDUCAÇÃO: Investimento tem o objetivo de beneficiar alunos e professores da rede de ensino do município 

Prefeitura investe em tecnologia e instala 
projetores interativos em escolas

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Educação, 
fez mais um investimen-
to para beneficiar alunos 
e professores da rede de 
ensino do município. Ci-
ente da importância da 
inclusão digital no pro-
cesso de aprendizado, a 

Administração Munici-
pal adquiriu novos pro-
jetores interativos para 
compor as salas de aula 
das unidades escolares.

Neste primeiro mo-
mento, foram adquiridos 
57 projetores interativos 
(ESPSON EB-725Wi), 
que estão sendo instala-

dos nas salas das escolas 
EMEF Ederaldo Rosset-
ti (CAIC), no Parque dos 
Trabalhadores; EMEI-
EF Osni José de Souza, 
no bairro São João dos 
Pinheiros; EMEF Pro-
fessor Vereador Amaro 
Rodrigues (Ninico), no 
Jardim Leonor; EMEF 
Aparecida Dias dos San-
tos, no bairro Laranjei-
ras; e EMEF Francisco 
Cardona, no Jardim de 
Faveri. 

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) destaca que o in-
vestimento busca tornar 
as aulas ainda mais cri-
ativas, dinâmicas, com 
o intuito de envolver 
cada vez mais os alunos, 
facilitando a aprendiza-
gem. “Os projetores 
possuem alta tecnolo-
gia, são leves, compac-
tos e auxiliarão muito 
no aprendizado de nos-
sas crianças. Afinal, os 
recursos tecnológicos 
possibilitam novas for-
mas de aprender”, fri-
sou.??

TROCA GRADATIVA
De acordo com a tit-

ular da pasta, Débora 
Sacilotto, os equipa-
mentos serão utilizados 
em sala de aula para 
apresentações de slides, 
exibição de vídeo e práti-
cas pedagógicas. Além 
disso, com os novos pro-
jetores, os professores 
poderão substituir o 
canetão por modernas 
canetas interativas que 
permitem que o educa-
dor projete o conteúdo 
de aula, crie e desenhe 
formas geográficas, crie 
tabelas e gráficos, den-
tre outras tantas funcio-
nalidades. 

Débora salienta que a 
instalação dos aparelhos 
será gradativa e que to-
das as escolas serão con-
templadas. Nesta pri-
meira fase de instalação, 
estão sendo atendidas 
as unidades de ensino 
fundamental que não 
possuíam projetores e/
ou aquelas com equipa-
mentos em desuso. 

“A última compra de 
equipamentos de pro-
jeção foi feita há mais de 
dez anos e atualmente 
muitos deles não estão 

funcionando ou estão 
com algum problema. 
Esperamos que nossos 
professores e gestores 
façam bom uso dess-
es novos projetores e 
enriqueçam suas ativ-
idades pedagógicas”, 
disse. 

A aluna Bruna se sur-
preendeu com a novi-
dade ao chegar na sala 
de aula e não escondeu 
o entusiasmo com o 
novo equipamento. “Eu 
achei surreal, eu nunca 
vi uma lousa tão bonita 
como essa. Ela faz tudo 
sozinha, muito legal, eu 
quero uma caneta des-
sa”, disse. 

Os antigos aparel-
hos serão enviados para 
manutenção e, poste-
riormente, serão instal-
ados em outros espaços 
das unidades escolares, 
como salas de apoio, 
biblioteca e sala multi-
mídia, por exemplo.

“A instalação desses 
equipamentos é ape-
nas o começo de uma 
série de medidas que 
promoverão acesso e 
inclusão digital. Acredi-

tamos que investir em 
educação é investir em 
uma cidade cada dia 
mais desenvolvida”, de-
stacou Débora Sacilotto. 

ALTA TECNOLOGIA
De acordo com a Ad-

ministração Municipal, 
os projetores são de 
última geração e uti-
lizam alta tecnologia. 
Com eles, independen-
temente dos ângulos ou 
da disposição da sala, os 
alunos desfrutarão de 
uma visualização inin-
terrupta e imersiva, com 
o espaço maximizado e 
o distanciamento social 
possível.

As múltiplas opções 
de conectividade mel-
horam a qualidade de 
imagem e som - sem 
precisar de caixinha de 
som, e a conectividade 
sem fios permite com 
que os professores e ge-
stores partilhem os con-
teúdos pedagógicos a 
partir dos seus tablets, 
telemóveis ou computa-
dores portáteis via WI-
FI.

Da Redação 

Os casos de intoxica-
ção alimentar aumentam 
com a chegada do verão 
e isso acontece pois, os 
microrganismos preci-
sam de algumas condi-
ções favoráveis para sua 
multiplicação, como é o 
caso das temperaturas 
inadequadas. Dessa ma-
neira, os alimentos mal 
manipulados ficam sus-
cetíveis à proliferação de 
bactérias e toxinas que 
são prejudiciais à saúde.

Josiane Mello, docen-
te da área de gastrono-
mia e alimentos do Se-
nac Mogi Guaçu, reforça 
que antes de consumir 
qualquer alimento é pre-

ciso averiguar se suas 
características – cor, sa-
bor e textura – não estão 
alterados. “Além disso, 
é preciso atenção quan-
to à higiene do local, se 
comer fora de casa, pois 
algumas vezes o alimen-
to não apresenta altera-
ções e mesmo assim está 
com microrganismos 
que causam malefícios à 
saúde”, pontua.

Para ajudar a evi-
tar problemas com a 
intoxicação alimentar, 
a docente dá dicas de 
lanches que podem ser 
consumidos sem preci-
sar de refrigeração: mix 
de oleaginosas, frutas 
secas, biscoitos, pães 
integrais, bolo simples, 

pão de queijo e algumas 
frutas mais resistentes. 
“Agora, para marmitas 
voltadas para uma refei-
ção, é necessário refrige-
ração. Então, uma dica é 
adquirir aquelas bolsas 
térmicas para manter o 
alimento na temperatura 
adequada até o momen-
to do consumo”.

Quem faz as refeições 
em casa deve se atentar 
ao tempo que os alimen-
tos ficam expostos em 
temperatura ambiente. 
Para evitar problemas, a 
docente ensina que, após 
as refeições, os alimentos 
que foram preparados e 
não consumidos devem 
ser armazenados em ge-
ladeira e reaquecidos 

no próximo consumo. 
“Nada de deixar a panela 
de arroz do almoço sobre 
o fogão até a hora do jan-
tar. Principalmente no 
verão, as chances desse 
alimento se contaminar 
aumentam”, pontua Josi.

Já em restaurantes, 
o cuidado deve começar 
antes mesmo de pedir 
a refeição. É importan-
te observar a condição 
da higiene do local, as-
seio dos funcionários e 
acondicionamento dos 
alimentos. “Em caso de 
sistema de buffet, as sa-
ladas devem estar em 
locais com temperatu-
ra inferior à 5 ºC e as 
quentes em temperatura 
superior de 60 ºC. Em 

lanchonetes, veja se os 
funcionários estão utili-
zando luvas na hora do 
preparo dos lanches de 
porções. E quando for 
para praia, evite consu-
mir alimentos vendidos 
em carrinhos ou barra-
quinhas que não tenham 
condição de armazenar 
os alimentos de forma 
adequada”, ressalta.

Quer aprender um 
pouco mais sobre gastro-
nomia e alimentação? O 
Senac Mogi Guaçu está 
com inscrições abertas 
para os cursos do Senac 
On-line ao vivo (com au-
las ministradas de ma-
neira remota): Alimente-
se: preparação nutritiva 
para idosos, Alimente-

se: vegetarianismo, Car-
dápio para Brunch: des-
complicando o preparo e 
a combinação com bebi-
das, Cardápio para Datas 
Especiais: descompli-
cando o preparo e a com-
binação com bebidas, 
Cardápio para Happy 
Hour: descomplicando o 
preparo e a combinação 
com bebidas. Para mais 
informações e inscrição 
acesse: www.sp.senac.
br/mogiguacu.

 Serviço
Senac Mogi Guaçu
Endereço: Rua Adeli-

no Damião, 55 - Jardim 
Paulista - Mogi Guaçu/
SP

A ETEC Artur Noguei-
ra está com as inscrições 
abertas para o processo 
de seleção de candida-
tos do vestibulinho de 
2022. Ao todo, serão ofe-
recidas 40 vagas para a 
classe descentralizada 

da ETEC, localizada na 
Escola Monteiro Loba-
to (Escola Modelo), com 
especialização em Técni-
co em Administração no 
período noturno.

O vestibulinho pos-
sibilita ao estudante se 

preparar gratuitamente 
para atuar na área de in-
teresse, ou tenha conhe-
cimento prévio, cursar o 
técnico em menos de um 
ano e adquirir o diploma. 
Os interessados em con-
correr às vagas devem 

se inscrever via internet 
pelo link vestibulinhoe-
tec.com.br até às 15h do 
dia 30 de novembro.

Sobre o curso Técnico 
em Administração

O curso Técnico em 

Administração é o pro-
fissional que participa da 
gestão dos recursos mer-
cadológicos, humanos, 
financeiros, materiais, 
acompanha níveis de 
eficiência e produtivida-
de e presta atendimento 

ao cliente. Além disso, o 
técnico em administra-
ção trabalha em equipe, 
otimiza recursos, propõe 
inovações e adota postu-
ra ética na condução das 
relações e atividades so-
ciais.

De acordo com le-
vantamento feito pela 
Associação Brasileira 
de Infraestrutura para 
Telecomunicações, a 
Abrintel, Holambra é 
uma das 28 cidades bra-
sileiras com legislação 
adequada para insta-
lação de antenas 5G. É 
uma entre apenas 8 em 
todo o Estado de São 

Paulo.
A nova geração de te-

lefonia móvel, em fase 
final de concorrência 
para implementação no 
país, deverá estrear em 
capitais brasileiras até 
julho de 2022, deverá 
revolucionar a tecnolo-
gia para transferência 
de dados móveis, com 
altíssimos padrões de 

velocidade de conexão e 
de usuários simultâne-
os.

Para viabilizar rápida 
implementação da fer-
ramenta, Estados e pre-
feituras correm contra o 
tempo para modernizar 
suas leis e permitir a ins-
talação das antenas para 
uso da nova frequência. 
Em Holambra, a Lei Mu-

nicipal nº 1.007/2021, 
que regula a instalação 
de infraestrutura de su-
porte ao 5G, foi aprova-
da pela Câmara Munici-
pal em 18 de outubro e 
sancionada pelo prefeito 
Fernando Capato, autor 
da propositura, em 9 de 
novembro.

Em São Paulo, se-
gundo o estudo, além 

da Cidade das Flores, 
somente as cidades de 
São Caetano do Sul, Ja-
guariúna, Serra Negra, 
Socorro, Santo André, 
Ribeirão Preto e Jandi-
ra dispõem de legislação 
similar.

“Procuramos sair 
na frente e deixar o ca-
minho livre, em nossa 
cidade, para a imple-

mentação desta nova 
tecnologia tão logo esse 
processo se inicie no 
Brasil”, afirmou o pre-
feito. “O 5G trará nume-
rosos benefícios para as 
instituições, empresas e 
para a população como 
um todo que utiliza as 
redes de telefonia móvel 
para se comunicar e tra-
balhar”.

Atenção com a conservação dos alimentos 
para evitar intoxicação alimentar

ETEC Artur Nogueira abre inscrições para 
vagas de vestibulinho 2022

Holambra é uma das 28 cidades do 
Brasil com legislação atualizada para 

implementação de tecnologia 5G
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Semana do Empreendedorismo de Artur 
Nogueira incentiva participação feminina no 

mundo dos negócios

Já fez tempo que 
as mulheres de Artur 
Nogueira deixaram a co-
zinha de casa para em-
preender e serem pro-
tagonistas de histórias 
de sucesso no mundo dos 
negócios. Pensando em 
tornar esses casos con-
hecidos e ainda impulsar 
a participação de outras 

mulheres no empreend-
edorismo, a Prefeitura 
de Artur Nogueira, por 
meio do Comitê de Re-
tomada Econômica, re-
alizará o “Entre Elas”. 
Faça sua inscrição.

O evento fechado 
acontecerá na próxima 
terça-feira (23), onde 
mulheres que se de-

stacam na liderança e 
em negócios de Artur 
Nogueira participarão de 
um talk-show e elencar-
ão seus casos de sucesso 
no salão da Associação 
de Pais e Amigos e Ex-
cepcionais (APAE), a 
partir das 19h30. A noi-
te também contará com 
uma palestra especial da 
influenciadora digital e 
coaching Larissa Buschi-
nelli.

CASOS DE SUCESSO
O “Entre Elas” apre-

sentará histórias como 
a de Vivian Dutra (An-
glo Artur Nogueira), que 
construiu uma escola 
com apenas um aluno e 
empreendeu ao ponto de 
conquistar outros 500 
estudantes. A noite tam-
bém dará espaço para 
os relatos da empresária 
Rose Artuzi (Loja Atrev-
ida) que, aos 20 anos de 
idade, deixou a função 
de sacoleira para ser pro-

prietária de duas lojas de 
roupas e calçados.

O talk-show ain-
da abordará experiên-
cias de empresárias do 
ramo de beleza e estética 
como a Tânia Theobaldo 
(L’ateliê), que começou 
o negócio no quintal de 
casa e expandiu a ideia 
para um salão grande e 
equipado. A empreend-
edora Ana Paula Gallo 
(Degusta Fit) é outra 
convidada especial do 
“Entre Elas”. Com ape-
nas 26 anos, ela foi ou-
sada o suficiente para se 
aventurar no ramo da 
culinária em meio à pan-
demia da Covid-19. O re-
sultado? Puro sucesso.

E fazendo jus ao dit-
ado de que uma mul-
her deve ajudar a outra, 
a empresária Adriana 
Toledo (JT Hortaliças) 
relembrará os momentos 
em que foi incentivada 
pela sogra a “tirar a bar-
riga do fogão” e a abrir 

o próprio negócio. Anos 
após esse valioso con-
selho, ela comanda uma 
empresa com clientes em 
várias cidades da região.

Ainda compondo a 
lista de convidadas ex-
traordinárias está a em-
presária e artista Célia 
Tomé (Iguana Decor), 
que transformou o bar-
racão de laranja que o 
pai tinha em um ateliê de 
artigos de decoração.

LARISSA BUSCHI-
NELLI

Enviada ao mundo 
com a missão de trans-
formar vidas e inspirar 
pessoas. Sucesso na in-
ternet como influencia-
dora digital, coaching e 
responsável pela palestra 
“O Recomeço”. Mulher 
forte, empreendedora e 
inspiradora.

Com mais de 210 mil 
seguidores no Instagram, 
Larissa usa as platafor-
mas digitais para moti-

var e transformar vidas. 
Esbanja simpatia por 
onde passa e é reconhe-
cida pelo seu alto astral 
e pela sua humildade. 
Sua energia positiva é 
contagiante e irradia di-
ariamente para os seus 
seguidores muito otimis-
mo, fé e esperança.

SEMANA DO EM-
PREENDEDORISMO

O “Entre Elas” in-
tegra a Semana de Em-
preendedorismo “Jun-
tos Fortalecendo Artur 
Nogueira”, promovido 
pela Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio do 
Comitê Municipal de Re-
tomada Econômica e em 
parceria com o Sebrae. 
Realizada entre os dias 
22 e 29 de novembro, 
a ação tem o objetivo 
de promover iniciativas 
de geração de emprego 
e impulsionamento do 
comércio local.

EMPREENDEDORISMO: “Entre Elas” acontece na terça-feira (23), apresentará casos de sucesso de mulheres empreendedoras e terá palestra especial com a influenciadora 
digital Larissa Buschinelli; Faça sua inscrição

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por 
meio da Secretaria de 
Saúde, tem instalado 
pontos itinerantes de 
vacinação em praças 
e espaços públicos do 
município com o obje-
tivo de alcançar os mo-

radores que estão com 
doses atrasadas da va-
cina contra a Covid-19. 

Nesta quinta-feira, 
dia 18 de novembro, 
o ponto itinerante es-
teve no Supermerca-
do Buona Gente, das 
9h às 11h. Os agentes 

aplicam as primeiras, 
segundas e terceiras 
doses da vacina. Neste 
domingo (21), o ponto 
se deslocará à Feira Li-
vre, localizada na Rua 
Duque de Caxias, das 
9h às 12h. 

De segunda a sexta-

feira, a sala de vacina 
do Espaço Mãe e Filho 
e o drive-thru da UBS 
Terezinha Vicensot-
ti atenderão normal-
mente, das 9h às 11h 
e das 13h às 14h, sem 
necessidade de agen-
damento.

TERCEIRAS DOSES
Em Artur Noguei-

ra, a oferta de tercei-
ras doses foi ampliada 
para todos os morado-
res maiores de 18 anos 
e que tenham recebido 
a segunda dose em um 
intervalo de cinco me-

ses. A medida contem-
pla todas as pessoas 
acima de 18 anos, in-
dependentemente do 
grupo etário ou pro-
fissão, e que tenham 
recebido doses da As-
trazeneca, Coronavac 
e Pfizer.

Ponto itinerante de vacina está no supermercado 
Buona Gente em Artur Nogueira
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ESPORTES: Interessados devem se dirigir ao Ginásio de Esportes a partir desta segunda-feira (22)

Vôlei feminino de Artur Nogueira disputa semifinal 
em campeonato estadual neste sábado

Mariana Santos e Maria Sophia são destaques 
em competição dos Três Tambores disputada em 

Jaguariúna

Copa de Futebol Amador 
de Holambra chega às 

oitavas de final

A equipe de Volêi 
Feminino de Artur 
Nogueira enfrenta o São 
Carlos AVS, neste sába-
do (20), por uma das 
semifinais do Campe-
onato Estadual da As-
sociação Pró-Volei-
bol (APV). A partida 

acontece na casa das 
adversárias, em São 
Carlos, às 18h30, no 
Ginásio Eduardo Gre-
goracci.

O secretário de Es-
portes Caio Rodrigues 
prevê um jogo acirrado 
neste final de semana, 

mas ressalta que acred-
ita na vitória das meni-
nas. “A equipe de São 
Carlos tem jogado bem, 
o que requer cuidado do-
brado da nossa equipe. 
Mas o time nogueirense 
tem jogado com raça 
desde a primeira parti-

da do campeonato e tem 
tudo para levar a vitória 
nesse sábado. Vamos 
com tudo e vamos jogar 
pra ganhar”, frisou. 

Caso vença, a equipe 
nogueirense disputará 
a final contra o time de 
Araraquara.

As atletas pedreirens-
es Mariana Santos e 
Maria Sophia estiveram 

disputando a 19ª Prova 
FNSL de Três Tambo-
res, ocorrida no período 

de 8 a 14 de novembro, 
nas dependências da 
Fazenda Nossa Senho-
ra de Lourdes, em Jag-
uariúna.

Mariana Santos dis-
putou as categorias 
Jovem e Principiante, 
sendo a 4ª colocada na 
Jovem e 3º lugar na 
Principiante. “As pro-
vas reunirão os mel-
hores atletas do país e 
os resultados foram sat-
isfatórios e comprovam 
que estamos no camin-
ho certo, meus agradec-
imentos a minha família 
e toda a equipe que me 
apóia diariamente”, 
ressaltou a atleta pe-
dreirense.

Maria Sophia con-
quistou o 3º lugar na 
categoria Jovem A-3 
D. “Agradeço a todos 
pelo apoio, estamos tra-
balhando muito para a 
conquista de resultados 
importantes para Pe-
dreira”, enfatizou Maria 

Sophia.
Para o secretário de 

Esportes e Lazer de Pe-
dreira, Valdir Carlos 
Volpato, a atleta vem 

comprovando seu val-
or a cada competição, 
sempre conquistando 
resultados importantes 
e levando o nome de 

Pedreira em todas as 
competições. “Parabéns 
Mariana Santos pelos 
excelentes resultados”, 
enfatizou Patão.

A partir de agora, 
cada jogada é decisiva. 
Começam nesta sex-
ta-feira as oitavas de fi-
nal da Copa de Futebol 
Amador de Holambra. 
A primeira partida está 
marcada para 19h entre 
Imigrantes e Santa Cruz, 
no Estádio Municipal. 
Todos os jogos são aber-
tos ao público e a entra-
da é gratuita. Confira os 
resultados da 5ª rodada 
da competição e os próx-
imos confrontos.

Resultados da 5ª ro-
dada:

Real Conquista 2 x 1 
Bar Sem Lona

Figueirense 1 x 3 Jack 
Flores

Vila Nova 3 x 1 CRB
Juventude 2 x 1 Re-

senha
Nacional 0 x 0 Los 

Hermanos
Santa Cruz 1 x 3 Ga-

lunáticos
Galáticos 1 x 2 Grê-

mio Holambra
Imigrantes 6 x 0 Mer-

cenários

Confrontos das oi-
tavas de final:

Sexta-Feira, 19 de 
novembro, às 19h: Imi-
grantes x Santa Cruz 
(Estádio Municipal)

Sexta-Feira, 19 de no-
vembro, às 20h50: Los 
Hermanos x Resenha 
(Estádio Municipal)

Sábado, 20 de no-

vembro, às 14h30: Clube 
x Figueirense 14h30 
(Estádio Municipal)

Sábado, 20 de no-
vembro, às 16h30: Ju-
ventude x Bar Sem Lona 
(Estádio Municipal)

Sábado, 20 de no-
vembro, às 18h30: Grê-
mio Holambra x CRB 
(Estádio Municipal)

Sábado, 20 de no-
vembro, às 20h45: Vila 
Nova x Real Conquista 
(Estádio Municipal)

Domingo, 21 de no-
vembro, às 8h45: Jack 
Flores x Mercenários 
(Estádio Municipal)

Domingo, 21 de no-
vembro, às 10h45: Ga-
lunáticos x Nacional 
(Estádio Municipal)

Esportes de Artur Nogueira abre inscrições para 
Campeonato de Futsal de Verão

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
secretaria de Esportes, 
anuncia o início das in-
scrições para mais um 
campeonato esportivo 
no município. Com o 
Futebol de Veteranos 
seguindo a todo o vapor, 
a pasta já deu início aos 
preparativos do tradi-
cional Campeonato de 
Futsal de Verão (femini-
no e masculino), previs-
to para começar em 17 
de janeiro de 2022. 

Os atletas e times in-
teressados em partic-
ipar deverão se dirigir 
ao Ginásio de Esportes 
Maurício Sia, a partir 
desta segunda-feira, dia 
22 de novembro, até o 
dia 08 de dezembro. O 
horário de funciona-
mento é das as 8h às 17h.

O secretário de Es-
portes, Caio Rodrigues, 
se diz ansioso para mais 
um campeonato. “Es-
sas competições já são 
tradição aqui em Artur 

Nogueira e costumam 
reunir grandes nomes 
do futsal amador. Es-
tamos todos animados 
para fazer a bola rolar 
mais uma vez em nos-
sas quadras e tenho cer-
teza que será mais um 
campeonato de suces-
so”, frisou. 

O campeonato inclu-
irá categorias da Série 
A, Série B e Feminino 
(livre). 

PROTOCOLOS

Após o processo de 
inscrição, a secretaria se 
reunirá com as equipes 
para reforçar protocolos 
e medidas de segurança, 
além do regulamento do 
campeonato.

Com relação à torci-
da, a liberação seguirá 
o Plano São Paulo, 
que prevê 100% da ca-
pacidade desde o in-
ício de novembro. O 
uso de máscara seguirá 
obrigatório em todas as 
partidas.
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EVENTO: A ação promete descontos imperdíveis aos consumidores e reunirá mais de 100 participantes 

Semana do Empreendedorismo estreará com 
palestra e oportunidades de networking

Com o objetivo de 
retomar a economia do 
município, a Prefeitura 
Municipal promoverá a 
Semana do Empreend-
edorismo “Juntos For-
talecendo Artur Noguei-
ra”, que tem início na 
próxima segunda-feira, 
dia 22 de novembro, e 
se estende até o dia 28. 
A ação promete des-
contos imperdíveis aos 
consumidores e reunirá 
mais de 100 partici-
pantes.

A estreia ficará por 

conta do Open Day - 
uma noite de encontro 
entres empresários e 
comerciantes da cidade. 
A ação proporcionará 
networking, palestra 
com o comunicador e 
jornalista Alex Bússu-
lo, além de vendas de 
bebidas e comidas, cujos 
lucros serão destinados 
à Associação de Pais e 
Amigos Excepcionais 
(APAE). A ação será re-
alizada no salão da enti-
dade, às 19h30. 

E M P R E E N D E D O -

RISMO 5G
Alex Bússulo é for-

mado em Comunicação 
Social, Jornalismo e 
pós-graduado em Ven-
das e Gestão. É CEO 
do Portal ON - grupo 
de mídia criado há 10 
anos e que reúne cinco 
portais de notícias de 
diferentes cidades -, e 
autor do livro Venda-
logia. “Sou apaixonado 
por empreendedorismo, 
vendas e comunicação”, 
disse. 

Na noite do Open Day, 
o palestrante abordará o 
Empreendedorismo 5G, 
e ensinará como vender 
mais e melhorar o aten-
dimento ao cliente com 
o fenômeno da internet. 
A palestra ainda inclui 
estratégias e técnicas de 
vendas e negociação.

SUPER BLACK FRI-
DAY

O “Open Day” integ-
ra a Semana de Em-
preendedorismo “Jun-
tos Fortalecendo Artur 
Nogueira”, promovido 
pela Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio do 
Comitê Municipal de Re-

tomada Econômica e em 
parceria com o Sebrae. 
Realizada entre os dias 
22 e 28 de novembro, 
a ação tem o objetivo 
de promover iniciativas 
de geração de emprego 
e impulsionamento do 
comércio local. 

Com 105 comércios 
participando, a Super 
Black Friday, que ocorre 
entre os dias 25 e 28 de 
novembro, garante des-
contos imperdíveis aos 
consumidores. A relação 
de participantes poderá 
ser conferida no site ofi-
cial do evento (http://
arturnogueira.sp.gov.
br/site/black-friday/). 

ENTRE ELAS
Na terça-feira, dia 23 

de novembro, aconte-
cerá o “Entre Elas”, um 
evento fechado para cel-
ebrar o empreendedo-
rismo feminino. Neste 
dia, mulheres que se de-
stacam na liderança e em 
negócios no município 
participarão de um talk-
show, onde elencarão 
seus casos de sucesso. 
Entre as convidadas es-

tão Vivian Dutra, Célia 
Tomé, Adriana Toledo, 
Tânia Theobaldo, Ana 
Paula Gallo e Rose Ar-
tuzzi, que se reunião no 
salão da APAE a partir 
das 19h30. 

A noite também con-
tará com a palestra es-
pecial “O recomeço” 
da influenciadora dig-
ital e coaching Laris-
sa Buschinelli. A in-
scrição podrá ser feita 
através do link (https://
d o c s . g o o g l e . c o m /
forms/d/e/1FAIpQLSd-
B 1 o X N t h F K l h T _
hko5HlxAIujI53iBTyK-
DXn8o9gTkhzJWSA/
viewform).

RODADA DE 
NEGÓCIOS

No terceiro dia da 
semana, em 24 de no-
vembro, os comerci-
antes poderão partici-
par de uma Rodada de 
Negócios. O evento, tam-
bém sediado no Salão da 
APAE, viabilizará en-
contros entre empresas 
compradoras e vend-
edoras do município, 
tendo como principais 

objetivos a geração de 
negócios e o fortaleci-
mento da economia lo-
cal.

SEBRAE MÓVEL
Além das noites espe-

ciais, o SEBRAE Móvel 
ficará instalado na Praça 
do Coreto, no Centro, 
durante toda a Semana 
do Empreendedorismo. 
Entre os dias 22 e 26 
novembro, das 14h às 
17h, serão feitos atendi-
mentos individuais so-
bre plano de negócios, 
dúvidas sobre abertura 
de empresas e gestão.  Já 
os cursos ocorrerão nos 
mesmos dias, das 10 às 
12h. Veja o cronograma: 

Dia 22/11 – Desc. 
Empreendedorismo: 10 
as 12 horas

Dia 23/11 – Desc. Fi-
nanças: 10 as 12 horas

Dia 24/11 – Desc. 
Ideia de Negócio: 10 as 
12 horas

Dia 25/11 – Desc. 
Marketing: 10 as 12 
horas

Dia 26/11 – Desc. 
Formalização: 10 as 12 
horas

A Secretaria de Desen-
volvimento Econômico e 
Social de Jaguariúna par-
ticipou nesta semana, no 
Palácio dos Bandeirantes, 
de evento de lançamento 
do programa ConectaSP 
(Conecta São Paulo), que 
vai liberar R$ 3 milhões 
para que as cidades do es-
tado modernizem as leis 
locais para permitir a ins-
talação de antenas da tec-

nologia 5G. A secretaria 
foi representada no even-
to pelo diretor de Desen-
volvimento Econômico, 
José Ricardo Cortez. 

Jaguariúna foi uma 
das primeiras cidades 
do Brasil e a primeira da 
região a aprovar lei mu-
nicipal com adequações 
na legislação necessárias 
para atender o 5G, cujo 
leilão de concessão públi-

ca foi realizado no início 
deste mês. 

“Jaguariúna é pioneira 
em aprovar a lei que via-
biliza e regulamenta a ins-
talação e recepção dessa 
nova tecnologia, inclusive 
nossa cidade foi citada no 
discurso do presidente da 
InvestSP, Gustavo Jun-
queira”, disse Cortez.

Segundo o Governo do 
Estado, a alteração das le-

gislações municipais é um 
passo fundamental para a 
nova tecnologia seja im-
plantada com agilidade. 
O ConectaSP é uma ini-
ciativa que visa padroni-
zar as regras para a insta-
lação da nova tecnologia 
em todos os municípios, 
facilitando a vida das em-
presas ao reduzir o tempo 
gasto para o entendimen-
to com burocracia.

De Pedreira

A Estância Turística de 
Olímpia recebe no período 
de 23 a 27 de novembro, da 
4ª edição do Conexidades - 
Encontro Nacional de Par-
ceiros Públicos e Privados, 
evento voltado às lideran-
ças municipais que discuti-
rá importantes temas para 
o desenvolvimento das ci-
dades, unindo a iniciativa 
privada, entidades, funda-
ções, governo e associações 
representativas.

Durante toda a sema-
na, assuntos fundamen-
tais serão debatidos, com 
a presença de autoridades 
estaduais e nacionais. Além 
disso, o local contará com 
diversos estandes de em-
presas públicas, privadas 
e Prefeituras Municipais 

para divulgação das cida-
des e instituições. O evento 
tem organização da UVESP 
- União dos Vereadores do 
Estado de São Paulo.

A abertura do Conexida-
des será na terça-feira, dia 
23 de novembro, às 19h, e 
contará com a participação 
de autoridades munici-
pais, Sebastião Misiara; do 
presidente da União dos 
Vereadores do Brasil, da 
presidente do Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo, Dra. Cristiana de 
Castro Moraes; e do secre-
tário de Desenvolvimento 
Regional do Governo do 
Estado de São Paulo, Mar-
co Vinholi, que representa-
rá o Governo do Estado de 
São Paulo.

O prefeito de Pedreira, 
Hamilton Bernardes Ju-

nior, estará participando na 
quarta-feira, 24 de novem-
bro, às 15h30, do painel 
“Reforma Tributária para 
o Setor Público e Privado”, 
que contará ainda com a 
participação de Roberto 
Giannetti da Fonseca, eco-
nomista; Lucas Cepeda, 
Head de Competitividade 
no Centro de Liderança 
Pública - CLP; George Pi-

nheiro, presidente da Con-
federação das Associações 
Comerciais e Empresariais 
do Brasil.

A 4ª edição do Cone-
xidades será gratuita e 
presencial, no Centro de 
Convenções do Parque 
Aquático Thermas dos La-
ranjais, respeitando todos 
os protocolos de segurança.

Jaguariúna participa de lançamento do 
Programa Conecta São Paulo 

Prefeito Hamilton Bernardes Junior 
participa do painel “Reforma Tributária para 
o Setor Público e Privado” na 4ª edição do 

Conexidades em Olímpia
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SOLIDARIEDADE: Ação acontecerá nesta quarta-feira (24), das 18h às 22h, com saída e chegada na Lagoa dos Pássaros

A fim de arrecadar 
ração para animais e 
alimentos às famílias 
em situação de vulnera-
bilidade, a secretaria de 
Assistência e Desenvol-
vimento Social e o Fun-
do Social de Artur No-
gueira firmaram uma 
parceria com a Carreta 
Furacão. Nesta quar-
ta-feira (24), ao invés 
de pagar passagem, os 
moradores poderão dar 
uma volta no veículo 
em troca de um 1kg de 
alimento não perecível 
ou de pacotes de ração 
para cães e gatos. 

O ponto de saída 

e chegada da Carreta 
Solidária será na La-
goa dos Pássaros, no 
Centro. O secretário 
de Assistência Social, 
Amarildo Boer, explica 
que a Carreta Solidária 
busca garantir diversão 
à população e, em con-
tra-partida, atender as 
necessidades básicas 
da comunidade. “Com 
essa ação iremos jun-
tar o útil ao agradável: 
proporcionaremos mo-
mentos de lazer aos 
moradores, e ainda ar-
recadaremos alimentos 
e ração para quem mais 
precisa”, frisou. 

A primeira-dama e 
presidente do Fundo 
Social, Simone Sia Ris-
sato, convida a popula-
ção para mais essa boa 
ação. “Uma das priori-
dades da Administra-
ção é proporcionar qua-
lidade de vida a todos, e 
a solidariedade é nossa 
grande aliada nessa jor-
nada. Conto com a co-
laboração de cada mo-
rador nogueirense para 
que, desta forma, pos-
samos garantir que as 
famílias em vulnerabi-
lidade tenham um fim 
de ano um pouco mais 
acolhedor e com comi-

da na mesa”, destacou. 
Em clima de Natal, 

a unidade móvel é toda 
iluminada com pisca
-pisca, acompanhada 
de funcionários fan-
tasiados de desenhos 
animados, proporcio-
nando alegria a quem 
se aproxima da Carreta 
Solidária.

As arrecadações se-
rão revertidas para fa-
mílias em situação de 
vulnerabilidade e seus 
‘pets’, a partir do Fundo 
Social de Solidariedade 
e dos programas sociais 
do município como 
Creas e Cras.

Carreta Solidária oferece passeios em troca de 
alimentos e rações

De Cosmópolis

As apresentações do 
Circo Teatro Biriba reu-
niram aproximadamente 
400 pessoas nos quatro 

dias de apresentações. 
As apresentações ocorre-
ram na Praça localizada 
ao lado do Centro de Re-
abilitação de Cosmópolis 
(CERC).

O espetáculo gratuito 
foi realizado ao ar livre, 
seguindo os protocolos de 
segurança contra o coro-
navírus, como o uso obri-
gatório de máscaras, uso 

de álcool em gel e distan-
ciamento social. O evento 
faz parte do calendário de 
eventos em comemora-
ção aos 77 anos de Cos-
mópolis.

Apresentações do Circo Teatro 
Biriba reúnem aproximadamente 

400 pessoas

Natal de Holambra terá luzes, decoração 
especial e apresentações artísticas


